

Escribirá otra vez Clemenceau a Coolidge EN RUSIA NO SE ADMITE EL INGRESO DE NINGUN ROMANOFF

Violento ataque a Thompson

Nueva York.—Bajo el título «Viva Thompson», el «New York Evening World» publica un editorial que, en parte, dice:

Desde el momento en que el político profesional de Ohio, Carmi Thompson, fué enviado a expensas de la nación en misteriosa misión a entrevistarse con los ciudadanos norteamericanos por la fuerza de las bayonetas en las Filipinas, nadie se ha dejado engañar respecto a la índole del viaje. Nada tiene, pues, de sorprendente el inminente peligro de un sangriento choque entre los moros y filipinos de Zamboanga, ante la llegada del enviado extraordinario.

Nadie duda de que esos moros fueron llevados ex profeso en barcos de vela a Zamboanga, por los americanos allí residentes y acuartelados hasta el momento de llegar Thompson, a quien, previos cuidadosos ensayos, aclamaron como un héroe, improvisando así una demostración de los fantásticos lazos de afecto que unen, o mejor dicho, atan a los filipinos a los norteamericanos amantes de la libertad.

Este pequeño truco de dividir a un pueblo subyugado es tan viejo como la tiranía misma y durante algunos siglos lo utilizaron con gran eficacia en Irlanda.

No quiso ayuda para extinguir el incendio de su barco

New York.—El Capitán Barron, del barco de carga inglés «Galileo» consideró que un cargamento de 800 o 1000 libras de pólvora, un incendio en sus carboneras y la amenaza de perder todo el barco no era suficiente para necesitar ayuda exterior.

El remolcador extinguidor «William J. Gaynor», se apresuró a prestarle servicios al barco carga que se encontraba en Gravesend Bay y el Capitán Barron le dijo que eran innecesarios sus servicios. Mientras aguardaba el remolcador la tripulación del barco luchaba contra las llamas y logró controlarlas.

Regresa a Francia Madame Curie

Buenos Aires.—Después de permanecer varias semanas en el Brasil pronunciando conferencias en Río de Janeiro y otras ciudades, partió de regreso a Francia, la esposa del descubridor del radio, Madame Curie.

No beber agua sin hervirla

Monvideo.—La Dirección de Salubridad ha hecho saber a la población, la conveniencia de no beber agua sin hervirla antes, pues ésta contiene gérmenes patógenos.

Escribirá otra vez El Tigre a Mr. Coolidge



París.—«Espero haber posibilitado para siempre en Francia la ratificación del acuerdo sobre la deuda americana».

Esta declaración hizo Georges Clemenceau con gran satisfacción a tres de sus amigos íntimos que lo visitaron recientemente en su residencia de la V. Pendae. Y después agregó:

«Y me alegro mucho de haberle escrito al Presidente Coolidge. Fue la primera vez, pero quizás no sea la última. Todavía tengo mucho que decir y es bueno no dejar que se le enfíen a uno las armas».

Preguntando respecto si le había agradado la reacción de la opinión pública frente a su carta, el Tigre se atusó los bigotes y contestó:

He recibido miles de cartas de

todas partes del mundo—de hombres y mujeres, jóvenes y viejos—cartas de políticos, comerciantes, soldados y artistas. También recibí algunos kilogramos de correspondencia de los Estados Unidos.

Creí que mi carta causaría gran indignación allá, pero estaba equivocado. Solo una tarjeta postal se quejaba de mi comparación con el tratado de Brest-Litovsk, declarando que mi punto de vista era insultante para los Estados Unidos.

Muchos americanos, especialmente miembros de la Legión Americana me enviaron felicitaciones.

Interrogado respecto al motivo que lo había inducido a enviar el mensaje al Presidente Coolidge, Clemenceau contestó:

Un día recibí una carta anónima que decía: «No dejarás que Francia ratifique el pacto de la deuda americana. No llevarás esa responsabilidad contigo a la tumba».

«Así es que escribí la carta y ahora me siento muy aliviado, como si hubiera cumplido un deber».

Niegan permiso para entrar en Rusia a una Romanoff

Moscú.—El primer miembro de la familia Romanoff que trata de regresar a la Rusia Soviet, recibió un serio revés. La Gran Duquesa Romanovna, Telenia, hija de Alejandro II, escribió a la Central Ejecutiva de Odesa, solicitando se le visara el pasaporte para regresar a su patria. La Gran Duquesa reside actualmente en Italia.

Manifestó la dama que deseaba ocupar el Gran Palacio de Verano situado en Libadía, Crimea, que le donó el Czar Alejandro y que actualmente se usa como sanatorio para obreros.

Las autoridades denegaron la solicitud declarando que a ningún Romanoff se le permitiría residir en la Rusia Soviética.

Congestión de mercaderías en Colombia

Bogotá.—Debido a los grandes cargamentos del gobierno de materiales para obras públicas y construcciones ferroviarias y el desarrollo comercial en el interior, los puertos del país en las costas del Pacífico y el Atlántico, y los puertos fluviales y las estaciones ferroviarias están sumamente congestionadas originando pérdidas por su exposición a la intemperie.

El gobierno está haciendo todos los esfuerzos para solucionar la cuestión que se complica con las constantes llegadas. Quince vagones de río contratados en Europa, se están poniendo al servicio de los muelles de la costa.

Pasa a la cuartapágina

VIVA LA PEPA! BAILE EN EL LICEO

La Tribuna de ayer inserta dos sueltos sobre un baile en el Liceo: uno de ellos en el Carnet Social y otro en una página interna.

En el Liceo bailes! Qué extraño! Eso parece estar reñido con la seriedad de nuestro primer establecimiento docente.

No volvemos del asombro y para más seguridad, en nuestra presencia un caballero interrogó al Sr. Secretario del Liceo por el baile referido y le confirmó por teléfono el detalle aludido.

Baile en el Liceo! qué remedo para las matemáticas y qué émulo para la química y tanta ciencia exacta. Si por los multiplicados reportajes del nuevo Secretario de Educación don Luis Dobles

Segreda el sabio don Elías Jiménez tuvo sus frases de protesta, qué irá a decir ahora!

Ya cansa esta pedagogía danzante llena de jazz band y de fox trot.

Acaso los padres de familia mandan sus niñas para que dancen?

Porque el baile era de las niñas del Colegio de Stas. con los jóvenes liceístas, y hasta se dice que se invitaron a colegialas de provincia.

Siempre hemos tenido fe y entusiasmo por la gestión directora del profesor don Fidel Tristán y su llegada al Liceo la aplaudimos, pues considerábamos terminados los constantes festejos del profesor Facio que llevó las danzas y las interminables conferencias al Liceo en tiempos pretéritos. Por eso nos extraña

la nueva asignatura y más que todo, que don Fidel haya puesto su visto bueno a la reunión de ayer.

Para el baile queda el Club y las horas de descanso de la noche y del domingo, nunca las horas del día que son para el trabajo, nunca el salón del colegio hasta donde no llega la mirada de la madre que se desvela por sus hijas.

Bien sabemos que el Sr. Tristán tiene vidrios muy diáfanos en su colegio y que se desvive por la vigilancia de él, pero no hay que multiplicarle su trabajo y restarle tiempo al estudio.

Esa mixtura de sexos, esa pérdida de tiempo es inconveniente en extremo e irrita con razón a los padres.

Qué dice de ello el Sr. Secretario de Educación Pública?

Regreso del M. I. Sr. Canónigo Hidalgo y de su hermano don Fausto



Después de seis meses de ausencia, empleados en muy feliz viaje de recreo por el antiguo continente, regresó ayer en el vapor «Atenas» el M. I. Sr. Canónigo don Alfredo Hidalgo.

En su compañía vino su hermano don Fausto, quien ha permanecido 4 años en Milán y París, sucesivamente, perfeccionándose en el canto y haciendo notables progresos en el divino arte.

Para el Correo Nacional es muy grato presentar su saludo a los estimables viajeros en su retorno al patrio solar.

Y SE SUICIDO

I

Era una alma noble y buena,
todo pureza y candor;
de paz y alegría llena,
para Dios era su amor.
Las cosas por Dios creadas
día y noche admiró:
por él fueron ensalzadas,
mas... ¡ay! ¡que poco duró!

II

Libros malos le entregaron,
novelas, con afán, buscó;
los placeres le arrastraron
y el trabajo le pesó...
Con la ociosidad por guía,
de Dios también se olvidó.
Premio de su apostasía
fué que al fin se suicidó.

III

El consuelo de lo eterno
no encontró su corazón;
por esto, el fin fué el Averno,
con la eterna expiación...
Esto será lo que espera
El que se olvida de Dios,
cuando al fin se desespera
y va de la muerte en pos.

FR. Z. DE A. DE M.

Romería a Cartago

La Congregación Mariana de Caballeros, hará la visita anual, acostumbrada, al Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, el domingo 19 del corriente.

Se invita, para este acto, a todos los caballeros católicos

Los tiquetes de ida y regreso están a la venta en las siguientes casas:

Seminario, Presbo. don Teodoro Gebrande.

Tienda de don Alberto T. Brenes.

Refresquería de don Manuel Mora.

Don Juan Félix Solano, don Guillermo Zúñiga y don Fernando Carrillo.

El tren saldrá a las 6 horas.

Setiembre de 1926

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes
y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado.
Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato

VICTOR J. ZUÑIGA

No eche Ud, en olvido que en la
Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos
del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 1131

Otra vez el chilillo

El 14 por la noche se inaugurará en el Teatro Tovac la temporada de chilillo, el sport q' tanto gustó durante las pasadas fiestas.

El empresario don Tobias Vargas ha adquirido los aparatos y se propone sostener allí una temporada hasta diciembre. El teatro Tovac ha sido reformado y ahora luce un nuevo piso de madera que se montó sobre el antiguo de concreto. El barrio está muy contento con el espectáculo que se dará.

Santoral

Sábado 11.—Santos Proto y Jacinto.

SAN PROTO Y SAN JACINTO, MARTIRES

Estos santos hermanos vivían en Roma, sirviendo a una nobilísima doncella llamada Eugenia, hija de Felipe, senador romano. Nombrado prefecto de Alejandría de Egipto, se trasladó con toda su familia y criados a aquella famosa ciudad. Allí tuvieron los dos hermanos conocimiento de nuestra sacrosanta religión, e ilustrados por la divina gracia la abrazaron sin tardanza en compañía de Eugenia su señora. Deseosos de la perfección se retiraron a un monasterio del que era abad un santo obispo llamado Heleno. Vueltos los dos hermanos a Roma, convirtieron a muchos a la Religión cristiana; por lo que el emperador Galiano les hizo azotar y después degollar el día 11 de Septiembre de 273. Eugenia también alcanzó la palma del martirio, venerando su memoria el Martirologio Romano a 25 de Diciembre. En honor de esta santa mártir se han edificado muchos templos, y en Talavera de la Reina existe una parroquia con su advocación, a la que agregó la de Santa Leocadia el venerable D. Fr. Hernando de Talavera, primer arzobispo de Granada, el año de 1492.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en un estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, rola que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribaul 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Suscríbase a este diario

La práctica del bien

Desgraciadamente es grande el número de los católicos sólo de nombre. Su vida es una constante negación de sus principios religiosos. Para todo tienen tiempo, menos para practicar la religión.

Los vemos entregados con febril perseverancia al trabajo, clavados las horas del día frente a un estante, ofreciendo a la clientela sus variadas mercancías; o los vemos correr de un lugar a otro, siempre en busca del ideal apetecido: el dinero y más dinero para sus arcas. Pero ellos, tan diligentes en procurarse la felicidad temporal, no piensan en el más allá, ni procuran ganar un pequeño mérito, que les valga en la presencia de Dios el día de su partida de este mundo engañoso.

Para todo hay tiempo, menos para practicar la religión. Largas horas se pasan en los cines, contemplando las proyecciones de películas, donde tal vez se exhiben las desnudeces del vicio, las fétidas llagas de la desenfrenada concupiscencia. Las tabernas se convierten en templos de inmoralidad, donde llega tanto desgraciado a beber el quemante licor, que envenena la sangre, enloquece el cerebro y despierta los terribles instintos de fiera. Las paredes de los burdeles esconden la ignominia, aun de molzabetes imberbes, prematuramente dominados por asquerosos y detestables vicios. ¡Y todos estos no tienen tiempo para cumplir los deberes religiosos!

Es natural, cuando se acarician las pasiones, el alma duerme en el sopor

de la indiferencia, en el olvido de sí misma y de sus destinos eternos.

Es misión de la buena prensa ser despertadora de las conciencias; le toca sonar la trompeta de la verdad y llamar a los hombres al cumplimiento de sus deberes.

Es necesario que el catolicismo se practique, y sobre todo por los hombres, los más descarriados de la religión. Mucho libro impío ha corrido de mano en mano, las concupiscencias se han hartado de vicios. ¡Que venga la regeneración religiosa! instrucción sana para los jóvenes, profundos conocimientos del dogma católico; frecuencia de sacramentos, purificadores de las costumbres; misa los domingos; santificación de los hogares con el matrimonio, exterminando, en cuanto sea posible el concubinato, fuente de tantas desgracias; buen ejemplo de los padres para que los hijos sean correctos, siguiendo las huellas de sus progenitores. ¡Adelante en este santo apostolado! Todos pueden cooperar y ayudar en el triunfo de la verdad y el bien.

Nueva Colchongría

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono N 490

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica: Sixto Solano, Capellades.

PENSION MODERNA

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO

Ricardo Cortés Castro

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

De aquel estupendo «Parto de los Montes», se han derivado todas las grandes calamidades que a través de doce años han venido a culminar en el actual bolchevismo rojo que ha convertido aquel auge de prosperidad y de grandeza en un pavoroso caos nacional.

Y esta es la grave responsabilidad que como lo demostramos en líneas anteriores— le resulta al Sr. Ligmantour ante la posteridad y ante la Historia.

Naturalmente que, como los llamados «Convenios de Paz» fueron celebrados a base de la renuncia del temible Dictador, los devotos del dios éxito, disfrazados de «Caudillos» libertarios, surgieron como por encanto, en todas las regiones del país para tener derecho más tarde a disfrutar de los copiosos «avances» que les ofrecería el espléndido festín de la traición, del asesinato y del pillaje.

Los hermanos Figueroa en Guerrero; Zapata en Morelos; Almazán, Chacón y algunos otros, en Puebla; en Sinaloa, Banderas, Iturbe y Carrasco; en Durango, Urbino, Pereira, Ceniceros y los Arrieta; en la región lagunera, Reyes, Cheche Campos y Benjamín Argumedo; en Veracruz, Aguilar, Gavira y Jara; en Tabasco, Luis Felipe Domínguez; en Jalisco, Francisco del Toro y Julián Medina; en Zacatecas, Luis Moya; Nafarrate y Lucio Blanco, en Matamoros; Luis Caballero y César López de Lara, en Tamaulipas; los Gutiérrez, en Coahuila; y en Sonora, Severiano Talamantes, Juan G. Cabral y Anacleto Girón,

¿En donde se encontraban, entre tanto, los señores Obregón y Calles...?

El primero en Huatabampo, y el segundo en Agua Prieta, disfrutando uno y otro, «prematadamente», de las primicias del triunfo revolucionario.

El primero, como Presidente Municipal, sacrificando vaquillas gordas del cercado ajeno, para servir espléndidos banquetes en la «Quinta Chivila» y declarando «orejano» el ganado de los ranchos comarcanos, para rematarlo en provecho propio.

El segundo como Comisario de Agua Prieta, despojando de sus mercancías a los comerciantes de la plaza para surtir los almacenes de su

propiedad; y lo mismo que Obregón en Huatabampo, declarando «orejano» todo el ganado de las haciendas fronterizas, para introducirlo de contrabando al lado americano.

Los dos habían sido tráfugas del porfirismo; y cuando en las filas contrarias lograron usurpar los primeros puestos de autoridades de «villorio», se caracterizaron, igualmente, por su instinto sanguinario. ¡Los que sufren se comprenden!

El tiempo ha transcurrido: todos, o casi todos los «caudillos» que desde 1910 se levantaron en armas contra la odiosa dictadura han desaparecido, ya en los campos de batalla, o bien, destrozándose los unos a los otros.

Solamente Obregón y Calles han sabido sortear con singular maestría todos los peligros inherentes a la carrera del crimen; y ahí están todavía vivos y coleando para deshonrar a la Patria.

Calles, como Presidente de la República, puesto que usurpó por medio de la traición y el asesinato.

Obregón, como sucesor en ciernes... ¡por la razón o la fuerza!

Así se han venido desarrollando, dentro de la trágica orgía revolucionaria, las «Vidas Paralelas» de Plutarco... y Obregón.

Ahora están jugando ¡Caballo a Caballo!...

(Continuará)



¿SE acostó cuando ya "cantaban los gallos," y se ha despertado con dolor de cabeza, cansancio y malestar? Tómese una dosis de

FIASPIRINA
Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones.
Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.
¡No acepte tabletas sueltas!

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 1/2 %
Paris.....	60 —
España.....	307 —
Italia.....	75 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	57 —
Berlín.....	401 1/2 %
Amsterdam.....	0.40 1/2 %

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tábuas, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION de WAMPOLE jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higuas de Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Farmacias.

Sección de la "Liga de Acción Social"

Correspondencia de la Liga

San Isidro de Heredia, Set. de 1926. Srta. Rosa Quirós P.

Muy respetable joven: Viendo el cargo que Ud. desempeña, el cual a mi modo de creer la honra mucho, pues con su pluma se derrumban los castillos que muchos autorcillos imaginan, sucediendo con sus novelas lo que sucedió con la torre de Babel y felicitándola por tan buena empresa, me permito ofrecerle mi colaboración ayudando a Ud. en cuanto me sea posible desde este humilde pueblo. Así pues le suplico me diga si las obras que a continuación expreso son o no buenas, pues dichos libros han caído en "mis manos y los tengo a la orden de Ud.

Contésteme en carta o en el "Correo Nacional".

Le doy las gracias por los libros que Ud. me obsequió en cambio de los malos que le mandé.

Sus libros son muy buenos y muy instructivos.

Desearé salud en Dios, soy de Ud. afmo SS.

Rafael Vargas Ch.

Las obras que quiero saber si son o no buenas, son las siguientes: Erótica por B. Morales y S. Martín, "El Milagro Alemán" por Rudolf Stratz y "Luz y Sombra" por María del P. Sinués.

San José, Set. 6 de 1926.

Sr. don Rafael Vargas Ch.

San Isidro de Heredia.

Estimado Señor:

Agradeciéndole los buenos conceptos que Ud. ha formado de mi humilde labor, acepto gustosa su atenta colaboración y me felicito por ese nuevo triunfo, pues hacia ese fin van encaminados mis trabajos por la prensa.

Como Ud. comprenderá, nada me costaría quemar los libros malos calladita la boca, como se dice, pero nada adelantaría con ello, mientras que haciéndolo públicamente por medio del "Correo Nacional" puedo conseguir que en los buenos cristianos de las provincias y de los pueblos se encienda el fuego sagrado de la campaña contra la mala lectura.

Mis deseos son que la "Liga de Acción Social" tenga muchos adeptos, que su radio de acción se extienda por todo el país y que todos los católicos unidos trabajemos por fundar en todas partes Bibliotecas circulantes que son el medio más eficaz de preparar la lectura amena, instructiva, moralizadora y edifi-

cante. Solo así se podrá contener el avance de las otras malas que libreros mercenarios sin conciencia importan al país con el fin de llenarse los bolsillos, aunque les importe poco corromper la sociedad y pueblo costarricense. ¡Lástima de tantos representantes devengando buenos sueldos y que no hayan creado una ley salvadora!

Respecto a las tres obras que Ud. menciona le diré que "Erótica" su solo nombre basta para dar al trasto con el argumento de la novela. Erótica significa: amatoria, sensual, voluptuosa. Estos malos autores siguen esa norma, para despertar el interés del bando a que pertenecen Felipe Trigo y Blasco Ibáñez. La otra novela: «El Milagro Alemán», ni la conozco ni el Índice hace mención de ella. Debe ser buena porque tenga Ud. por regla general que todo lo que lleva el sello alemán es de primera clase.

Jamás se ha oído decir que los alemanes inventores de la imprenta, hayan usado esa arma para pervertir las costumbres y arrojar todo sobre las conciencias de sus semejantes no ese oficio lo ha hecho otra raza degenerada y otros hombres en cuyos corazones como en sede propia se asientan los demonios.

Obras puramente naturales de los alemanes son estupendas ¿que tal el Milagro alemán? Debe ser algo parecido a lo que le aconteció a Josué respecto al sol en su batalla con los Cananeos.

Sin embargo a veces las apariencias engañan y por lo tanto le suplico me mande ese novela; si es como yo la juzgo, se la remito por correo otra vez y si es mala... entonces el lugar que le corresponde a Erótica.

La tercera obra o sea «Luz y Sombra» de María del Pilar Sinués, dice el Índice que las obras de esta señora son pasaderas menos "Las Damas Galantes" que es obra muy in-moral.

Quedamos por lo tanto en que Ud. me envíe por correo Erótica y el Milagro Alemán.

Reiterándole mis agradecimientos soy de Ud. afmo. s. s.

ROSA QUIRÓS P.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH Administrador

Viene de la primera página

Controlará una comisión del gobierno soviét la manipulación del opio

Moscú.—El gobierno soviét ha nombrado una comisión especial para que redacte leyes y reglamentos respecto al opio.

El objeto de esa medida es darle al Estado el control completo de la manufactura, importación y distribución del opio y sus derivados.

Altavoz inalámbrico con un alcance de un radio de diez millas

Londres.—El Senador italiano Guillermo Marconi, inventor de la radiotelegrafía, anuncia que ha perfeccionado la construcción de un altavoz radiotelefónico que se puede oír en un radio de diez millas.

Dice Marconi que el invento es de uno de los técnicos de la compañía Marconi, y ha sido ensayado ya en Cowes, con feliz éxito.

Nuevo sistema de propaganda de los católicos aztecas

New York.—El «World» publica una información exclusiva de México, diciendo que la Liga de Defensa Católica se propone aplicar los métodos americanos por medio de un diluvio de telegramas procedentes de todo el país que caerá sobre los diputados y senadores exigiendo la libertad religiosa.

Si la medida se lleva a cabo, significará la más completa expresión

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

de la opinión pública en "la turbulenta historia de México."

Al depositarse los telegramas tendrán lugar manifestaciones «a la usanza mexicana» vitoreándose a Cristo Rex.

Nuevo Obispo en Texas

Roma.—Para ocupar el nuevo Obispado de Amarillo, Texas, ha sido nombrado el Padre Rodolfo A. Gerkem, párroco de la Iglesia de Santa Rita de Rengar, Texas.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Suscribase a este diario

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACIÓN Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compilado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

"FIESTAS DEL ALMA"

Como al abrir la caja en que se guarda con cariño una flor que el recuerdo quiere conservar, se siente un perfume delicado que evoca escenas queridas que nos llenan el alma de poesía y contentó; así al trazar esta crónica que no me ha sido posible delinear hasta hoy siento el alma un perfume celestial al recordar la bella mañana del 8 del corriente en que Doña Teresa v. de Coronado rodeada de sus numerosos hijos, algunos familiares y muchas amistades, celebró en la bellísima capilla de Ntra. Señora de Sión la profesión solemne que ese mismo día hizo su querida hija Angelita pronunciando los votos solemnes, en la casa madre de N. D. de Sión en París.

Abrimos la puerta de la capilla.....qué dulce aroma de flores y de incienso se percibe.....todo en silencio profundo, a pesar de estar llena por completo; parece que el ángel de la paz nos invitara al recogimiento.....Qué bello resplandeció allí el orden y buen gusto en el adorno del bellísimo altar, todo cuajado de lindísimas rosas blancas emblema de pureza, que hacían resaltar más los candelabros dorados en que ardían multitud de cirios, primorosos emblema de la fé.....

En el centro de la capilla, en la parte superior, en su lindísimo nicho, la imagen de la Santísima Virgen con el Niño, y a sus pies una bellísima alfombra de flores azules que nos parecieron "nomeolvides". No me olvidés dijo también nuestro corazón al levantar la vista hacia la querida imagen.

En el coro (galerías superiores de la capilla) se encontraban las beneméritas H. H. de N. S. de Sión a quienes deben su cultura moral e intelectual las damas más aristocráticas de nuestra sociedad.

Llegó la hora de principiar el santo sacrificio de la Misa.....al aparecer el Sr. Cura de la Merced, Pbro. Dn Rosendo de J. Valenciano, que fué el que la celebró, precedido de los dos acólitos, en el coro se oyó el primer preludio de un canto bellísimo que el notable Profesor Dn Roberto Campabadal y Dn. Mariano Coronado dedicaron en su oportunidad a la compañera de Angelita, hoy Sor Antonieta de N. S. de Sión: "En la capilla de mi colegio". Sentimos no poder consignar los nombres de las Señoritas colegiales que tan magistralmente acompañaron con sus violines (6) a la Madre Sor Josefina, que ya es tan conocida de nuestra culta sociedad como artista de gran mérito. Y las niñas qué cantaron? Con qué piedad y unión lo hacían.....verdaderamente que el alma se sentía como fuera de este mundo al escuchar aquellas lindas voces que parecían salir del fondo del alma que está pensando en el cielo.....

[Luego...siguió el imponente canto que fué dedicado por los mismos autores a Angelita para solemnizar los inolvidables instantes de su profesión.....Verdaderamente que el Maestro Campabadal posee el don

del sentimiento y la elegancia en sus composiciones...esa, que se titula: «OH DULCE ESPOSO» es un laurel más en su corona de artista y se explica bien; es un Artista que tiene y siente con fé.

La bella orquesta ejecutó con una limpieza admirable y una dulzura que llenaba el alma de emoción..... qué voces más delicadas las del coro, profanos en el arte de la música, solo sabremos decir que sentimos el alma como en un rincón del cielo....

Hubo otros dos cantos muy lucidos y apropiados al solemne acto.

Vayan como flores perfumadas nuestras felicitaciones para la H. Superiora para Sor Josefina y demás HH. y para las dignas discípulas del coro.

A la hora de la santa comunión, las lágrimas se venían a los ojos; todos los hijos, varios nietos, familiares y muchas amistades se prostraron ante el altar para recibir la santa comunión. Era la hora de la ofrenda que todas aquellas almas unidas por el delicado lazo de la fé presentaban desde aquí a Angelita como regalo de sus divinas bodas.... Qué bellas son las fiestas del alma...!

MARIANO CORONADO

Duelo

En Grecia dejó de existir don José R. Gómez, después de una vida laboriosa y ejemplar. A su viuda doña Micaela de Gomez, a su señora madre doña Lola v. de Gómez, hermanos don Eduardo Gómez y Sra., don Tobías Soto y doña Argelia de Soto y demás deudos enviamos nuestro pésame sentido.

Siguen las fieras perrunas

No resulta aún la campaña anti-perruna. El miércoles a medio día una señorita que cruzaba el parque

Central fué atacada por un perro furioso que le produjo serias mordeduras en las piernas.

Como se ha mencionado del Sr. Gobernador Morales para acabar con tanto can, lo instamos para que de nuevo se dirija al Director General de Policía y al Jefe de Sanidad para que desaparezca la terrible plaga de perros igual en número a la de los rateros que andan por toda la capital.

Madres Católicas de Sión

El martes 14 de las corrientes se celebrará en el Colegio de Sión la Asamblea mensual de esta sociedad a la hora acostumbrada. La misa será aplicada por el eterno descanso de Sor Marie Pelagie, que acaba de fallecer. Se espera la puntual asistencia de las socias, especialmente con el objeto de que puedan asociarse a los sufragios por la citada hermana.

Funeral en Santo Domingo

El martes pasado como se había anunciado, fué el funeral solemne en la ciudad de Santo Domingo, del muy recordado y bien conocido por su honradez y su ejemplo, Rafael Bolaños Villalobos. Ese día a pesar del mal tiempo fué numerosa la concurrencia de gente que asistió. La Basílica se encontraba iluminada tanto por las luces que pendían de las arañas, como las que los fieles llevaban en las manos.

El presbiterio estaba enlutado, los altares también adornados de luto y de flores. Oficiaron la misa los Presbíteros don Francisco Mendoza, don Ricardo Salas y don Ricardo Acuña, habiéndose dejado oír una misa bien preparada por el renombrado maestro don Roberto Campabadal con el siguiente reparto:

Soprano, Srta Sarita de Arroyo, Tenor, Sr. Emilio Burquet, Bajo, Sr. Claudio Brenes, Organista, Sr. Roberto Campabadal, Violín, Sr. Ricardo Pérez, Flauta, Sr. Roberto Cantillano, Contrabajo, Sr. Celso Quirós

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa ₡ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa ₡ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona (también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa
Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Apoyad el diario católico



LA pujanza de la prensa en nuestros días, se ha dicho, es tal que entra por los ojos y ni aun cerrándolos deja de verse.

Hablando de su poderosa influencia, dice el célebre P. Félix, que «es sin disputa el poder mayor de los tiempos modernos, el poder de multiplicar indefinidamente todas las manifestaciones del pensamiento..... Es el poder de universalizar, de perpetuar y de precipitar, con el movimiento de las ideas, el movimiento de las pasiones y con éstas el movimiento de todas las cosas.» (1)

Refiriéndose al periodismo en particular, muy exacto es el concepto de un Académico de la Lengua, que lo juzgó como «una literatura infiltrada en la sociedad hasta la médula de los huesos.» (2)

León XIII dijo que la publicación de periódicos ha venido a imponerse en cierto modo como una cosa necesaria porque hay una avidez insaciable de leer.

Reconocido el valor e influencia decisiva del periodismo, debe admitirse desde luego la importancia vital que para la causa católica significa el mantenimiento de publicaciones que sirvan de manera decidida a los intereses de la Iglesia, frente a los periódicos francamente hostiles a la verdad evangélica o anodinos en materia religiosa.

Poseído de esa valiosa convicción fué que Monseñor Ketteler escribió la famosa frase: «Si San Pablo viniera al mundo se haría periodista.»

Desarrollando ese pensamiento, M. de la Breaume escribió las siguientes palabras: «Si el gran apóstol de las gentes volviese al mundo, predicaría aún en el Areópago; pero sobre todo, predicaría en la prensa, valiéndose del periódico.»

El pontificado ha sido incesante en sus recomendaciones a los fieles en favor del periodismo católico, particularmente en su forma cotidiana.

Pío IX escribía: «Si la prensa religiosa no es animada, sostenida, levantada a un grado de poder que infunda respeto, no extrañéis que las iglesias estén cada vez más desiertas, ya que no quemadas o demolidas, ni que las casas de caridad y las escuelas sean arrebatadas a la religión que las fundara.»



De León XIII llamado, el pontífice de la prensa católica, por su persistencia en recomendarla, son las palabras que copiamos: «Trabajad activamente por el desarrollo, incremento y di-



fusión de la buena prensa, dedicada a combatir los errores diarios y a rechazar los ataques de los enemigos.»

Pío X hablaba en estos términos: «El rasgo característico de nuestra época es que, para todo lo que hace relación a los modos de vivir y de pensar, se inspire de ordinario en hojas cotidianas profusamente repartidas. Es preciso para curar los males de nuestro tiempo, emplear los medios que sean apropiados a sus hábitos: por eso debemos oponer escritos a los escritos; a los errores propagados aquí y allá, la verdad; a los venenos de las malas lecturas, el remedio de las lecturas sanas; a los periódicos cuya influencia perniciosa se deja sentir todos los días, al menos el buen periódico. Huir de semejantes medios es condenarse a no ejercer acción alguna sobre el pueblo, y no comprender el carácter de su



no ejercer acción alguna sobre el pueblo, y no comprender el carácter de su

(1) *El socialismo ante la sociedad.*

(2) Joaquín Francisco Pacheco. *Discurso de recepción.*

Lector: Suponemos que si Ud. profesa las ideas cristianas, tendrá interés en estar al corriente del movimiento católico mundial. ¿Cuál diario le suministrará esa información? Únicamente el "Correo Nacional."

Léalo, suscríbese a él. Vale \$ 2.00 al mes.

tiempo; al contrario, se mostrará juez excelente de su época, quien para sembrar la verdad en las almas y propagarla entre el pueblo, se sirva con destreza, celo y constancia de la prensa diaria.»

A Benedicto XV pertenecen las palabras que siguen: «La lucha en la prensa es batalla verdaderamente santa, la cual, en los presentes tiempos, que tan luctuosos sucesos se preparan, requiere más que nunca el concurso solícito y generoso de todo buen católico.»



Nuestro Pontífice reinante, Su Santidad Pío XI, ha vertido recientemente los conceptos que trascribimos: «La prensa, como el vapor, ha triunfado, pero si multiplicamos a través de los siglos el mal que hizo la mala prensa, una terrible visión ofrécese a nuestra mirada, y tan dolorosa que realmente nos afligiría muchísimo si no nos consolase el ver junto y contra la prensa perversa, prensa buena, con medios, ciertamente, demasiado limitados, con eficacia mucho menor, pero no obstante siempre grande.»

En nuestra patria, después de haber sucumbido por causas que creemos fuera de lugar referir aquí, aquellos dos valerosos paladines que se llamaron *La Unión Católica* y *La Justicia Social*, reapareció en 1911 el diario católico, el cual ha llevado distintos títulos, según las circunstancias.— Actualmente se edita con el nombre de *Correo Nacional*.

Largo es ya el camino que lleva recorrido y en él se propone continuar sin desfallecimientos, contando con el favor de Dios y la cooperación de sus amigos de siempre, de quienes espera no sólo la ayuda propia y personal, sino también la que se logra con la recomendación y propaganda.

Algún podrá aducir para escatimar su apoyo, que el diario no está a la altura de los demás ¿y cómo ha de estarlo.... si le falta el necesario estímulo por parte de quienes pueden y deben favorecerlo?

Ah! si se suscribieran al diario todos los que por algún concepto deben considerarse obligados a ello, cuántos progresos implantaría el *Correo Nacional*!

Pero si en este momento no es dable todo el apoyo apetecido, procuren a lo menos los buenos católicos practicar la meritoria obra de extender su propaganda, para hacer menos abrumadora la carga que gustosos han aceptado sobre sus hombros quienes intervienen en la publicación del diario.

Con su cooperación en ese sentido, conseguirían mejorar *lo suyo*; puesto que no siendo industrial la empresa que lo edita sino de propaganda, y teniendo en mira invertir en mejoras todo lo que produzca, la ventaja no resultaría en beneficio particular de la empresa sino del diario mismo.

Que todos los católicos, pues, miren el *Correo Nacional* sin suspicacia recelosa, como obra digna de su cariño y favor; y disimulando sus deficiencias, procuren su mejoramiento y difusión.

Así habrán cumplido con uno de los más imperiosos deberes de hijos obedientes a la voz de los Romanos Pontífices, que de manera vehemente y reiterada en múltiples ocasiones, recomiendan el apoyo a la buena prensa.

Conceptos sobre la importancia de la prensa católica, tomados de varios documentos pontificios, pastorales y otros escritos

«Porque la gran importancia fundamental por decirlo así, de la prensa, no es bastante conocida por gran número de fieles. Para todas las obras de misericordia corporales las limosnas son abundantes, aunque nunca demasiadas; también se da para los templos y para las escuelas; pero ¿dónde están los buenos que dotan a la prensa? Si conocéis periodistas católicos, podrán referiros cómo de ordinario es ejercida la caridad en su campo; seguros están de cosechar más críticas que subsidios; aunque desean subscriptores y más subscriptores, sólo encuentran censuras y más censuras. Ahora bien: si la prensa religiosa no es animada, sostenida, levantada a un grado de poder que infunda respeto, no

extrañéis que las iglesias estén cada vez más desiertas, ya que no quemadas o demolidas, ni que las casas de caridad y las escuelas sean arrebatadas a la Religión que las funda.—*Pío IX.*

De todo corazón os pedimos que apoyéis con la mayor predilección a los que, animados por el espíritu de Dios, consagran su vida a publicar periódicos que difundan y defiendan la doctrina católica.—*Ibidem.*

Un buen periodista católico vale y hace más que media docena de predicadores.—*Ibidem.*

Un buen periódico es una misión perpetua en una Parroquia.

Es necesario oponer los esfuerzos de la Buena Prensa a los esfuerzos de la mala.

Seguramente que no se engañaría el que atribuyese en primer lugar a la mala prensa el exceso del mal y el deplorable estado de cosas a que hemos llegado.—*León XIII (Encíclica).*

No hay que olvidar la prensa católica, mediante la cual se difunden las sanas doctrinas que desenmascaran a la falsa ciencia, origen de la incredulidad y de la corrupción de las costumbres.—*(A los franceses 8 Mayo 81).*

Es de desear que, al menos en todas las provincias, se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cuotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—*(Enc.—15 Feb. 92.)*

Todos aquellos, pues, que deseen realmente y de corazón que las cosas, lo mismo sagradas que civiles, sean por valerosos escritos eficazmente difundidas y prosperadas, *traten de favorecer con su propia liberalidad* los fueros de las letras y del ingenio, para que cuando más se comprenda que ese es el deber, tanto más con las facultades y *bienes* se acuda a sostenerlos. Débese, por tanto, por todos los medios y de todos los modos, acudir en auxilio de tales escritores, pues que de otra manera el propósito tendrá poco éxito, o el éxito será inseguro y tenue.—*(Ibidem.)*

Del mismo modo que es obligación de la prensa católica descubrir los pérfidos planes de secta, auxiliar y secundar la acción de los sagrados Pastores, y defender y propagar las obras católicas, *así también es deber de los fieles sostener eficazmente a la prensa buena, ya negando o retirando favor a la mala, ya directamente, concurriendo cada uno en la medida de sus fuerzas a hacerla vivir y prosperar, en lo cual creemos que no se hace bastante....*—*(Enc.—15 Feb 92.)*

Y es de absoluta necesidad para que los católicos no tengan armas inferiores a las de sus enemigos, oponer periódicos a periódicos, y de este modo se podrán rechazar los ataques, descubrir las perfidias, impedir la propagación del error y atraer los corazones al deber y a la virtud. *(A los Obispos de Austria. —3 Marzo 91)*

Nadie tiene actualmente en el mundo misión más noble que los periodistas. Mis predecesores consagraban las espadas y escudos de los guerreros cristianos; yo prefiero bendecir la pluma del periodista católico.—*Pío X.*

No ignoráis en verdad, Venerables Hermanos, cuánta es la fuerza que tienen para destruir o para construir, los periódicos y principalmente los diarios, que por su baratura penetran con facilidad en todas partes y por todas partes extienden las ideas que los informan y tampoco ignoráis, cuánto es lo que los impíos abusan de este poder para sus fines. Por esto deseamos ardientemente que vuestro celo pastoral se aplique a suministrar por medio de la prensa, pastos sanos y nutritivos a los rebaños que tenéis encomendados. Confiamos en que no faltarán en vuestras diócesis católicos eminentes por su ciencia y su virtud; encomendadles la misión de escribir bajo las aspiraciones nuestras, con prudencia, caridad y respeto a las autoridades, como conviene a los derechos sagrados de la verdad y de la justicia.

Pero no basta publicar periódicos católicos y ponerlos en manos de los buenos católicos; es necesario esforzarse por difundirlos cuanto sea posible, hacer que lean todos, pero principalmente aquellos a quienes, por caridad cristiana, conviene apartar de las malas lecturas; así, al mismo tiempo que se busca el reinado de Dios y su justicia, se logrará utilizar en favor de la buena causa, esta arma moderna de la imprenta.—*Ibidem, Carta al Episcopado del Brasil,*

Yo, Arzobispo, *retrasaría la construcción de una iglesia* para atender a la fundación de un periódico católico.—Cardenal Mercier, Primado de Bélgica.

Una cosa confunde a gran parte de los católicos de Francia en los actuales momentos.

Su caridad por las obras piadosas es inagotable.

Se encuentran recursos para la construcción de las iglesias, para el alivio de los pobres, para el desarrollo de las asociaciones piadosas.

Mas no obstante aparecen indiferentes ante la lucha encaminada a preservar a la Iglesia y a la sociedad cristiana de peligros harto inminentes.

Lo que ante todo importa, sin duda alguna, en los tiempos que atravesamos, en esta lucha pública.

Fundar, sostener un diario destinado a derramar luz en los espíritus, es en cierto sentido tan necesario y meritorio como construir una iglesia.

Existen tiempos, que precisamente son los nuestros, en los que la fe, so pena de hacerse traición a sí misma, debe ser pródiga y ser suficiente para todo, en un arranque de abnegación y amor.—El Cardenal Lavignerie.

Aun cuando una población entera venga al rededor de la Cátedra Sagrada; el pueblo más religioso del mundo que lea malos periódicos llegará a ser de aquí a treinta años, un pueblo de impíos y de revolucionarios. Humanamente hablando no hay predicación que persista ante la mala prensa.—El Cardenal Pic.

«Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe si no una cosa que nos urge sobremanera: *cubrir la nación de periódicos que prediquen la verdad.*»—Cardenal Labouré, de Rennes.

La buena prensa es una ayuda muy grande en las manos de los sacerdotes que tienen a cargo las almas para promover la eterna salvación de sus feligreses.—Cardenal Gibbons.

Harto conocido es que los enemigos de la Iglesia en nuestros días, trabajan con suma actividad, de día y de noche, para inocular el virus de la impiedad en el pueblo, sirviéndoles de vehículo la prensa, para blasfemar contra los dogmas de nuestra Santa Religión y vituperar sarcásticamente las costumbres santas de los católicos. Es, por lo mismo, de suma importancia para nosotros, oponer las mismas armas a nuestros enemigos, divulgando activamente los periódicos católicos entre las masas populares.—Los Obispos del Concilio Plenario Latino Americano.

Es urgente e indispensable el oponer la buena prensa a la prensa mala, si queremos impedir la propaganda de los errores entre el pueblo católico.... Es necesario, pues, promover la buena prensa y ayudar debidamente a los que escriben y publican buenos libros y periódicos.—Los Obispos de Italia.

Os recomiendo con el mayor interés que fomentéis y sostengáis la buena prensa por todos los medios posibles, pues de lo contrario serán estériles los esfuerzos de la Iglesia en pro de la salvación de las almas. Es preciso poner un dique a la inundación creciente de periódicos impíos e inmorales. Esa es, padres de familia, vuestra primera obligación y sereis responsables ante Dios de lo que se lea en vuestras casas. Un solo libro irreligioso o inmoral pueden hacer inútiles cuantos sacrificios de cariño, de trabajo y de dinero hayais hecho por la educación de vuestros hijos.—Arzobispo de Friburgo.

Entre los católicos hay muchas personas ricas que dan dinero para edificar iglesias o monasterios; tal generosidad es digna de alabanza. Pero por mala suerte un cambio en la política del gobierno hoy día basta para aniquilar estas buenas obras.... mientras que la obra de la buena prensa (libros y periódicos) es permanente y no se puede destruir por los enemigos de la Iglesia... Por consiguiente, la obra de promover la buena prensa es preferible a cualquiera otra buena obra en nuestro tiempo.—Monseñor Soldevilla.

El Cura párroco que no procura propagar un periódico en todas las fami-

lias de su parroquia, deja de usar un medio muy poderoso para la salvación eterna de sus feligreses.—Monseñor Ireland.

Todo el que está suscripto a un periódico hostil a la Iglesia, participa por ese mero hecho de todas las malas obras de dicho periódico.

Si, el importe de vuestra suscripción es un apoyo que prestais a los enemigos de la Iglesia, con lo cual les ayudais indirectamente a combatirla; mientras que la buena prensa que se sacrifica en su defensa, languidece por el abandono en que la dejais.

Aun cuando no tengáis un interés personal en leer un periódico, debéis subscribiros, si vuestros recursos os lo permiten, a alguno que sea católico, y después de leerlo darlo a leer a vuestros conocidos, con lo cual hareis un doble bien para la buena causa.

Tratad de aumentar el número de suscriptores a la buena prensa y de proporcionarle corresponsales y colaboradores, y por todo ello atraereis sobre vosotros las bendiciones del cielo.—Carta de los Obispos de Suiza.

Cuán loable decorar las iglesias, dotarlas de ricos vasos sagrados, desprenderse de las propias joyas para con ellas labrar la corona de la Virgen! Pero ¡cuánto lo es también dar dinero a los periódicos para iluminar con la luz de la verdad los entendimientos y adornar con las preseas de la virtud los corazones, embellecer y perfeccionar las almas, para que seán sagrarios de la Divinidad, templos vivos del Espíritu Santo y copia de los rasgos sublimes que componen la vida edificante del Salvador!... *¿Y qué adelantaremos con ofrecer a Dios templos de piedra, si no podemos ofrecerle los templos de las almas;* con levantar iglesias, sin una voz más poderosa que la de las campanas, sin una voz que busque a los fieles en sus propias casas, en sus recreos y hasta en sus vicios y sacuda sus corazones paralizados y hiera sus conciencias dormidas y les haga otra vez emprender el camino del templo? La magnitud de nuestros edificios religiosos serviría para hacer ver, viéndolos vacíos, la magnitud de la indiferencia religiosa.—Ilmo. Dr. López Peláez, Obispo de Jaca.

La prensa católica es el punto de partida por la defensa de la fe, y el impulso de la misma es el que nos salvará. Sin ella fracasarán todos nuestros esfuerzos y todos los sacrificios que se hagan en pro de la santa causa. Tal es la necesidad de los tiempos presentes: *el óbolo de la suscripción a un periódico católico es más meritorio y vale más en las actuales circunstancias que el dado para contribuir a la creación de un templo o un asilo.*—Ilmo. Dr. Soler, Arzobispo de Montevideo.

Un periódico católico *es tan necesario* ahora como una iglesia. El sostén, ayuda y difusión en el mayor grado posible del periódico católico es de tal modo deber de cada sacerdote de la diócesis, como lo es la construcción y el sostenimiento de las escuelas parroquiales. Todos, periódico, iglesia y escuela, tienen un mismo objeto y son dignas de igual estimación, porque propagan y defienden los principios del catolicismo.—Ilmo. Dr. O'Connell, Arzobispo de Boston.

No digáis: los periódicos católicos no están bien informados. Es falso. No son perfectos; es posible: nada hay de tejas abajo sin ninguna falta; pero tienen buena voluntad y valen más que las hojas neutras o enemigas de vuestra Religión. No comparto todas las ideas de tal periódico católico; es también posible: el periódico católico no es ni el Evangelio ni el catecismo; pero, aparte de las cuestiones libremente discutidas entre católicos, estáis de acuerdo, tenéis pensamiento común en lo referente a la Religión.

¡Católicos! Leed el periódico católico y solamente católico; solamente él merece vuestra confianza. Hacedlo llegar a vuestros amigos y parientes; redoblaréis su energía, aumentaréis su radio de acción.

Siempre que podáis, hablad bien de él; reservadle vuestros anuncios; no los llevéis a vuestros adversarios, que con vuestro dinero harán guerra a vuestra fe.

La obra de la Prensa católica es la obra de las obras, porque por ella se salvan todas. Dar para ella es fomentar todas las obras católicas; es dar

éstas los pasen a sus protegidos.» (¡Bravo!)

—«Como soy profesor de escuela, una vez leídos, se los doy a mis alumnos.» (Muy bien!)

—«Yo los regalo a la tendera de enfrente, con la condición de que no los despedace, para que vayan a sacar el bien a la casa del comprador.» (No está mal pensado: alguno los aprovechará.)

—«Mi mamá los envía a las aldeas, para ser distribuidos entre las niñas pobres.» (Aprobado.)

—«El señor Cura me los tiene recomendados, para pasarlos a las escuelas del cantón.» (Muy bueno.)

—«¿Yo?..... casi no los veo..... Tienen poco interés..... Carecen de láminas..... Siempre van sembrando ideas tristes.... Matan en mí el buen humor». (Me gusta su franqueza y, correspondiéndola, le diré que no obra usted con prudencia. Esos periódicos no tienen interés para usted, porque se ha estragado el gusto,

porque ya sólo digiere su estómago la gacetilla picante, el folletín «cuasi semi todo inmoral»..... Si las láminas que se le pusieran fueran la imagen de aquél Jesús que dió la vida por nosotros, también los haría usted a un lado, por faltos de interés.... Y si los periódicos católicos matan el buen humor y hacen sembrar ideas tristes, cumplen con su misión, despiertan a las almas que duermen, hacen las veces de aquella trompeta que ha de sonar al fin de los tiempos.... Mal obra el comerciante que, sospechando que andan mal sus negocios, no quiere hacer su balance, para conocer su verdadera posición, que tarde o temprano ha de llegar la banarrota.... Y aquí se trata de intereses muy preciosos, la tranquilidad presente y futura.... ¿Quiere Ud. ir a despertar a la eternidad, cuando la cosa ya no tenga remedio y se haya dado la sentencia?.... Piénselo bien, amigo mío.... Ahora aún es tiempo....)

Hoy solo se leen periódicos



Es verdaderamente prodigiosa la difusión que la prensa periódica ha alcanzado en nuestros días. Contem-

plando sus avances es que un pensador ha escrito con amargura: «El periódico ha dado muerte al libro.» Si la frase no es exacta del todo, está ya muy cerca de serlo. Hoy no se leen sino periódicos. Hay muchos individuos que alardean de ilustrados y dicen: «Soy hombre que leo mucho» y es lo cierto que toda su lectura se reduce a ojear los diarios (sabe Dios qué diarios) y por ende su cultura intelectual está limitada a uno que otro pensamiento recogido en las columnas de su periódico favorito.

La sola consideración de este hecho debe bastar a un temperamento reflexivo para reconocer la necesidad urgente de encarrilar el periodismo por derroteros de moralidad y de utilizarlo a todo trance para la difusión de la buena doctrina.